



Islas Marshall, San Cristóbal y Nieves, Cuba: mares y océanos en un mismo planeta, unidos por la solidaridad



Sostiene el miembro del Buró Político y vicepresidente de la República, Salvador Valdés Mesa, encuentros bilaterales con la presidenta de Islas Marshall, Hilda Heine, y el canciller de San Cristóbal y Nieves, Denzil Douglas. Fue este martes, en el marco de la Cuarta Conferencia Internacional sobre Pequeños Estados Insulares en Desarrollo.

René Tamayo León, 28 de Mayo de 2024

SAINT JOHN.- «En Islas Marshall nos sentiremos orgullosos de que Cuba se convierta para nosotros en un socio estratégico, porque compartimos muchas visiones y valores», expresó la presidenta de este país insular del Pacífico, en la región de Micronesia, durante un intercambio con el miembro del Buró Político y vicepresidente cubano, Salvador Valdés Mesa.

En uno de los salones reservados para los encuentros bilaterales de presidentes, primeros ministros y otros dignatarios que participan en la Cuarta Conferencia Internacional sobre Pequeños Estados Insulares en Desarrollo (PEID), que tiene por sede la Universidad Americana de Antigua, llegó bordeando las 5:00 de la tarde, hora acordada, la señora Hilda Heine, una profesora y política marshalesa que en 2016 se convirtió en la primera mujer presidenta de su país y en toda Micronesia.

Heine señaló a Valdés Mesa que en su nación también se sienten orgullosos de participar, junto a la inmensa mayoría de la comunidad internacional, en el rechazo al bloqueo económico, comercial y financiero de que es objeto la Mayor de las Antillas y que se condena cada año en la Asamblea General de Naciones Unidas.

La Presidenta marshalés agradeció la propuesta de Cuba para contribuir en la formación de su personal en áreas como la Salud. «Sabemos, expresó, de la alta calidad que tiene su país en la formación de carreras médicas y conocemos de la experiencia de otras islas del Pacífico que han logrado un desarrollo extraordinario gracias al apoyo de ustedes en esta esfera».

Al darle la bienvenida a Heine, el Vicepresidente cubano exaltó el discurso de la estadista en la Conferencia sobre los PEID y señaló las coincidencias y desafíos que comparten ambas naciones como pequeños estados insulares, así como la necesidad de actuar todos juntos para reclamar un trato justo, en especial en los aspectos financieros, para que nuestros países puedan hacer frente al cambio climático y avanzar en los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Valdés Mesa también le expresó el agradecimiento del Gobierno y pueblo de Cuba por el voto solidario de Islas Marshall a favor de que se suspenda el bloqueo económico, comercial y financiero del gobierno de Estados Unidos contra nuestro país.

«Le agradecemos el voto del 2 de noviembre del pasado año en Naciones Unidas, cuando se presentó la resolución contra el bloqueo, y esperamos que nos siga apoyando en estas propuestas que presentamos todos los años», comentó Valdés Mesa a la mandataria.

El dirigente cubano le explicó, además, el impacto negativo que está teniendo sobre nuestro pueblo el que el Gobierno de Estados Unidos coloque a Cuba en su espuria lista de países que supuestamente patrocinan el terrorismo.

El Vicepresidente expresó igualmente a la dignataria la disposición de Cuba, a pesar de las limitaciones, de contribuir a la formación de recursos humanos de la Isla Marshall y otros intercambios, no solo en sectores como la salud, sino también en otras áreas.



Foto: Estudios Revolución

CON EL CANCILLER DE SAN CRISTÓBAL Y NIEVES

Pasado el mediodía de este martes, el vicepresidente cubano sostuvo un encuentro con el canciller de San Cristóbal y Nieves, Honorable Denzil Douglas, durante el cual hicieron un repaso del estado de las relaciones bilaterales.

Valdés Mesa transmitió a Douglas, quien fue primer ministro de San Cristóbal y Nieves entre 1995 y 2015, cuando impulsó las relaciones entre ambos países y realizó la primera visita oficial de un primer ministro de esa nación a la Mayor de las Antillas, el saludo del pueblo y el Gobierno cubanos.

El vicemandatario manifestó su satisfacción por dialogar con el amigo de Cuba, transmitió un saludo al primer ministro Terrence Drew, y pidió al canciller Douglas que le ratificara al Premier la invitación para que, cuando su agenda se lo permita, realice una visita oficial a nuestro país.

Reafirmó asimismo la disposición de continuar y profundizar la cooperación bilateral en diferentes esferas de interés, como la salud y el deporte, y también en el orden comercial.

Valdés Mesa agradeció, en el nombre del pueblo y el Gobierno de Cuba, la posición favorable de San Cristóbal y Nieves en las votaciones de la Asamblea General de Naciones Unidas sobre la resolución para poner fin al bloqueo, a la vez que explicó al Canciller cristobaleño el grave impacto que está teniendo para nuestro pueblo la inclusión de Cuba en la espuria lista de EE.UU. sobre Estados que supuestamente patrocinan el terrorismo. Es esta, le dijo, una de las medidas que más daño nos está haciendo.

Los dirigentes intercambiaron más adelante sobre la cooperación de la Mayor de las Antillas con los países del CARICOM, en 12 de los cuales trabajan, en conjunto, unos mil colaboradores del sector de la Salud, informó el Vicepresidente cubano.

Durante el diálogo ambas partes valoraron la importancia de participar en la Cuarta Conferencia Internacional sobre los PEID, aquí, en Antigua y Barbuda, y los asuntos que se están tratando, en especial los asociados al financiamiento para enfrentar el cambio climático y el desarrollo. Es este, reflexionó Valdés Mesa, el asunto principal.



Foto: Estudios Revolución

Nosotros, los países del Caribe, comentó el Vicepresidente al canciller Denzil Douglas, estamos en la primera frontera, al enfrentar huracanes, sequías y otros desastres naturales, por lo que todos necesitamos de esos financiamientos.

En otro orden de cosas, Valdés Mesa reiteró a su interlocutor la decisión de Cuba de avanzar y consolidar los acuerdos adoptados en la última cumbre, la octava, de jefes de Estado y Gobierno Cuba-CARICOM, celebrada en diciembre de 2022, en Barbados.

El Canciller Denzil Douglas rememoró el desarrollo de los vínculos bilaterales durante los 20 años que estuvo al frente del Gobierno de esta pequeña Isla, un fruto de los cuales, dijo, es el Primer Ministro Terrence Drew, «que gracias al generoso programa de formación que nos brindó Cuba, pudo estudiar Medicina allá».

«Me causa enorme placer estar aquí con usted, en representación del primer ministro Drew, y poder escucharlo», expresó Douglas a Valdés Mesa. Mi país, le dijo, le confirma la profunda gratitud de nuestro Gobierno y pueblo, al Gobierno y al pueblo de Cuba, que, a pesar de las difíciles condiciones que atraviesa, ha encontrado el camino para seguir apoyándonos en nuestro desarrollo.

«San Cristóbal y Nieves fue el último país del CARICOM en obtener su independencia, somos el más pequeño de la Comunidad del Caribe, pero no nos da miedo apoyar públicamente a Cuba y su pueblo», enfatizó el canciller Denzil Douglas al Vicepresidente cubano.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución